

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

SÍNTESIS INFORMATIVA VIERNES, 6 DE FEBRERO DE 2026



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

SEXENIO DE CLAUDIA SHEINBAUM

ACUSAN A 15 ALCALDES DE NEXOS CON LA DELINCUENCIA

La detención del alcalde de Tequila, Jalisco, Diego N., se suma a la lista de al menos otros 12 presidentes municipales señalados por presuntos vínculos con el crimen organizado durante la administración de Claudia Sheinbaum. Lavado de dinero, extorsión y vínculos con el narco, son parte de las acusaciones. [Nacional](#)



AVANZA LEY DE AMnistía

VENUEZUELA PIDE PERDÓN A LOS PRESOS POLÍTICOS

El Parlamento de Venezuela dio el primer paso hacia la aprobación de una histórica ley de amnistía que abarca los 27 años del chavismo y excluirá las violaciones graves a los derechos humanos. Dicha ley es una iniciativa de Delcy Rodríguez, quien gobierna bajo presión de EU. [Pág. 23](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | VIERNES 6 DE FEBRERO DE 2020 | AÑO LXII | NO. 22,115 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

\$12.00

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

RECHAZA MINISTRO SOBERBIA

"No ha habido ni habrá actitudes ni sentimientos de superioridad o de soberbia en mi persona", escribió Hugo Aguilar Ortiz, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, luego del video en el que una trabajadora de la SCJN limpió su zapato. Ayer, previo a ingresar al Teatro de la República, en Querétaro, dos colaboradores le limpian los zapatos. Primero se observó a una mujer con una servilleta y posteriormente a un hombre hacer lo mismo en el zapato izquierdo. Usuarios criticaron la actitud del ministro. [Pág. 14](#)



TRAS 22 DÍAS 'TOMADO'

Liberan preescolar, sin intendente

Madres de familia del jardín de niños Francisco Gallego indicaron que las autoridades educativas no resolvieron su exigencia. [Pág. 6](#)



CASO PAOLA BAÑUELOS

Una sentencia no es suficiente: Sánchez

La diputada Michel Sánchez dijo que este caso demuestra que si puede haber castigo contra quienes atenten contra las mujeres. [Pág. 8](#)

POR IRRUPCIÓN DE GN

Llamará Congreso a Carrillo a comparecer

El titular de la SSCBC deberá responder por el allanamiento y robo que involucra a presuntos elementos: Ramos. [Pág. 10](#)

EN FOSAS DE LA COLONIA MIGUEL ALEMÁN

Exigen al estado plan para identificar cuerpos

CHRISTIAN GALARZA

"Trabajar en los datos de identificación, eso es lo que necesitan las familias", señala diputada

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión envió un exhorto a la gobernadora Martha del Pilar Avitia Olmeda y al gobierno federal para que se refuercen los trabajos de investigación, búsqueda e identificación de personas en el

narcocementerio localizado en la colonia Miguel Alemán en el valle de Mexicali, informó la diputada federal Eva María Vásquez Hernández. Lo anterior como parte de un punto de acuerdo que presentó para que el gobierno estatal en

coordinación con las autoridades federales refuerzen la investigación de los hallazgos y den a conocer la identificación forense de los restos humanos que ya fueron localizados. "Cuando se encuentra un cuerpo, hay un hallazgo, inmediatamente se inicia un proceso de carácter forense y nosotros sabemos, porque así lo han dicho las autoridades forenses, que se pue de saber la data de muerte".

En esto, dijo, "se debe trabajar sobre los datos de identificación, eso es justamente lo que necesitan las familias, identificación".

Por su parte, Gonzalo Moreno, fundador de la Célula de Búsqueda y Desaparición Forzada de Baja California, consideró que el estado ha fallado en dar una identificación científica real, ya que no se sigue la cadena de custodia entre los restos y las muestras. [Pág. 3](#)



ESTO

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Viernes 6 DE FEBRERO DE 2026

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 14,068 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

INDAGAN CASO DE PRESUNTO MALTRATO DE UNA MAESTRA

La docente fue suspendida por presuntos abusos en contra de sus estudiantes, lo que motivó a los padres de familia a cerrar con cadena y candado el plantel en Valle del Pedregal.

02 I MEXICALI



16 I NACIONAL

CAE POR EXTORSIÓN ALCALDE DE TEQUILA, JALISCO



18 I POLICIACA

PROVOCÓ PERSECUCIÓN SUJETO ARMADO



1 I DEPORTES



01 I ESPECTÁCULOS

BUSCA BAD BUNNY AGRADAR EN SUPER BOWL



9 7 7 1 6 6 5 5 4 1 0 1 6

[686] 557 4801
ELCRONICACOM.MX

WHATSAPP
[686] 113 8456

TWITTER
LACRONICACOM

FACEBOOK
LACRONICACOM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICACOM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social



**ANHILA UNA MEDALLA
POR MI MÉXICO**

La esquiadora naturalizada mexicana, Sarah Schleper, buscará brillar en los IO invernales de Milán-Cortina para enorgullecer a sus compatriotas. El magno evento arranca hoy y será la séptima participación de la atleta.

ESTO

NO ANDEN MEZCLANDO ARINO

www.elsoledetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | VIERNES 6 DE FEBRERO DE 2020 | AÑO XXXVI | NO. 12.583 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUÁ ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



ACTUALIZARÁN PROYECTO

Alistan arranque de parquímetros en Río

Un agente de tránsito acompañaría al personal de la empresa para imponer la multa a los infractores, adelantó la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Municipal. En algunas de las banquetas de Zona Río ya pintadas de verde aún hay vendedores ambulantes con carritos de comidas o desplegando mesas y sillas para sus clientes. [Pág. 4](#)

ALLANAMIENTO Y ROBO

Comparecería Carrillo ante Congreso de BC

Las investigaciones están en manos de las fiscales, pero la logística y el equipamiento observados en videos apuntan directamente a la Guardia Nacional, comentó J. Ramos. [Pág. 5](#)



COMENZÓ EL AÑO PASADO Y NO MEJORA

Aprieta desempleo en las fábricas de Tijuana

GIOVANNY URENDA

La gente cuida más su trabajo porque sabe que es más difícil hallar otro, indicó Arhitac

Las relaciones con Estados Unidos han generado incertidumbre en la inversión y aumentado el desempleo en la ciudad, de acuerdo con Fernando Becerra.

"Hemos estado viendo la necesidad de más personas de con-

seguir posiciones como no se había visto en años anteriores. Hay gente que espera desde muy temprano para que cuando las empresas abran sus puertas puedan iniciar su proceso de reclutamiento", dijo.

Fernando Becerra mencionó que la industria manufacturera ha sido una de las más afectadas en cuanto a la generación de empleo desde el cierre de 2025 y el inicio de este año. [Pág. 7](#)



No hay soberbia, asegura H. Aguilar

"No ha habido ni habrá actitudes ni sentimientos de superioridad o de soberbia en mi persona", escribió Hugo Aguilar, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación luego de que se vio a dos de sus colaboradores limpiar sus zapatos antes de ingresar al Teatro de la República en Querétaro. [Nacional](#)



Espinazo de cerdo
\$25⁹⁰ kg

Frijol mayocoba
\$31⁹⁰ kg

Pulpa negra de res
\$179⁹⁰ kg

[f](#) [g](#) [t](#) [w](#) [e-mail](#) [www.estafeteria.com.mx](#)

VALIDO DEL VIERNES 07 AL JUEVES 12 DE FEBRERO
2020. O REGLAMENTO EN ESTACIONES

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

FRONTERA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Viernes 6 DE FEBRERO DE 2020

11 ESPECTACULOS

BUSCA
BAD BUNNY
AGRADAR EN
SUPER BOWL



11 DEPORTES



JUEGAN HOY
SEMIFINALES
DE SERIE
DEL CARIBE

26 POLICIA
ASALTAN
BANCO EN
CASABLANCA



REFUERZAN SEGURIDAD TRAS ROBO A RESIDENCIA

Autoridades estatales y municipales señalaron que continúan las investigaciones para determinar si son elementos de la Guardia Nacional los que cometieron el atraco.

MÁS NOTICIAS

DETIENEN POR EXTORSIÓN A ALCALDE DE TEQUILA, JALISCO



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

TJEBC

RADAR BC.

"TRIBUNAL ELECTORAL SALVA A ROCÍO ADAME DE PROPAGANDA PERSONALIZADA PESE A PORTADA DE REVISTA"

Mexicali. Tras señalar que actualmente no existe un proceso electoral en marcha, el pleno del Tribunal de Justicia Electoral en Baja California (TJEBC) desechó la denuncia presentada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en contra de la alcaldesa de Playas de Rosarito, María del Rocío Adame Muñoz, por propaganda personalizada

<https://radarbc.com/general/tribunal-electoral-salva-a-rocio-adame-de-propaganda-personalizada-pese-a-portada-en-revista/>

POLÍTICA ELECTORAL

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

EL SOL DE TIJUANA.

"PRI BC ACUSA DEMAGOGIA Y USO ELECTORAL DE PROGRAMAS SOCIALES TRAS VISITA DE CLAUDIA SHEINBAUM"

La reciente visita de la presidenta Claudia Sheinbaum a Baja California es un ejercicio de “demagogia pura” y un uso sistemático de programas sociales con fines electorales por parte de Morena, señaló Álvaro Aldrete Gruel, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/pri-bc-acusa-demagogia-y-uso-electoral-de-programas-sociales-tras-visita-de-claudia-sheinbaum-28223887>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

- NACIONALES

EL ECONOMISTA.

"REFORMA ELECTORAL NO INCLUIRÁ LA ELIMINACIÓN DE PLURINOMINALES": RICARDO MONREAL

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que el desacuerdo entre el gobierno y los tres partidos del oficialismo (Morena, PT y PVEM) sobre la posible eliminación de los plurinominales "está superado", por lo que la iniciativa de reforma electoral que prevé enviar la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, a San Lázaro no incluirá la reducción de estos legisladores.

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/reforma-electoral-incluira-eliminacion-plurinominales-ricardo-monreal-20260205-798604.html>

EXCELSIOR.

"EL VERDE DICE NO A ELEGIR CONSEJEROS; BUSCA PROTEGER AUTONOMÍA DEL INE"

El grupo parlamentario del Partido Verde en el Senado se posicionó en contra de una posible elección de consejeros electorales mediante voto universal y secreto. Así lo explicó su coordinador, Manuel Velasco, quien detalló los puntos de desacuerdo con la reforma electoral diseñada por Pablo Gómez.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/verde-dice-no-elegir-consejeros-busca-proteger-autonomia-ine>

EL ECONOMISTA.

"PIDEN AL INE ACLARAR NOMBRAMIENTO DEL DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN POR POSIBLE CONFLICTO DE INTERÉS"

La representación del PRI ante el Consejo General del INE, la diputada Marcela Guerra, pidió a este organismo electoral aclarar si su director de Administración, Jesús Octavio García González, tiene algún conflicto de interés, ya que anteriormente forma parte de los proveedores que suministraban materiales a este y otros entes electorales.

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/piden-ine-aclarar-nombramiento-director-administracion-posible-conflicto-interes-20260205-798626.html>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

“MÉXICO SERÁ SIEMPRE UNA NACIÓN INDEPENDIENTE”: ACOMPAÑA GOBERNADORA MARINA DEL PILAR A CLAUDIA SHEINBAUM PARDO EN EL 109 ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN

SANTIAGO DE QUERÉTARO.- En una ceremonia solemne para la nación, la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda acompañó a la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo en la conmemoración del 109 Aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en la que se rememoró la transformación que ha tenido el país a través de sus reformas.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/06/mexico-sera-siempre-una-nacion-independiente-acompana-gobernadora-marina-del-pilar-a-claudia-sheinbaum-paro-en-el-109-aniversario-de-la-constitucion/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PRESENTA PROGRAMA DE ENERGÍA PARA EL CAMPO UN 84% DE AVANCE EN INSCRIPCIONES”

Un avance del 84% de reinscripciones al Programa Especial de Energía para el Campo en Materia de Energía Eléctrica de Uso Agrícola (PEUA), para el ejercicio fiscal 2026, reportó el titular de la oficina de representación de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) federal en Baja California, José Antonio Ramírez Gómez.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/presenta-programa-de-energia-para-el-campo-un-84-de-avance-en-inscripciones-28231008>

- ROSARITO

AFN TIJUANA.

“LLEVA 95% DE AVANCE EL EDIFICIO DEL PODER JUDICIAL EN ROSARITO”: SIDUE

PLAYAS DE ROSARITO BC 6 DE FEBRERO BC 2026 (AFN).- Aunque no se especificó la posible fecha de conclusión de los trabajos, el edificio del Poder Judicial del Estado en Playas de Rosarito lleva un 95% de avance, informó Arturo Espinoza Jaramillo, titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial (Sidurt).

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173345_lleva_95_de_avance_el_edificio_del_poder_judicial_en_rosarito_sidue#ver_nota

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

AYUNTAMIENTOS

- **MEXICALI**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONMEMORAN 109 AÑOS DE LA CONSTITUCIÓN MEXICANA”

Este 5 de febrero se conmemora el 109 aniversario de la promulgación de la Constitución Mexicana, fecha que fue reconocida con un evento protocolario en la Facultad de Ciencias Sociales y Políticas de la Universidad Autónoma de Baja California.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/conmemoran-109-anos-de-la-constitucion-mexicana-28213680>

AFN TIJUANA.

“AVANZA EL TRÁMITE PARA INSTALAR LA ACADEMIA DE POLICÍA”: NORMA BUSTAMANTE

MEXICALI BC 5 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- Se encuentra muy adelantado el trámite para obtener la certificación que permitirá la instalación de la academia de policía, informó la alcaldesa de Mexicali Norma Bustamante Martínez; cuyo terreno será donde estaba ubicado el Centro Misión San Carlos.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173316_avanza_el_tramite_para_instalar_la_academia_de_policia_norma_bustamante#ver_nota

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SIGUE EN PIE PROYECTO PARA LA ACADEMIA DE POLICÍA EN MEXICALI”

El proyecto para la instalación de una Academia de Policía en Mexicali continúa activo, pese a que su apertura fue considerada innecesaria por el secretario de Seguridad Ciudadana, Laureano Carrillo Rodríguez, informó la alcaldesa Norma Bustamante Martínez.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/sigue-en-pie-proyecto-para-la-academia-de-policia-en-mexicali-28222715>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DAN VISTA A SINDICATURA POR FUGA EN LA COMANDANCIA”

La Sindicatura Municipal ya abrió una carpeta de investigación contra varios elementos tras la fuga de un hombre de los separos de la Comandancia Central, por medio de los ductos del aire.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/dan-vista-a-sindicatura-por-fuga-en-la-comandancia-28223049>

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“BURGUEÑO EVALÚA INCIDENTE ENTRE EMPRESARIO DE CANACO Y POLICÍA DE TIJUANA”

Tijuana, 5 de febrero.- El presidente municipal de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, informó que continúa revisando el video del incidente entre el vicepresidente de Canaco Tijuana, Héctor Riveros, y elementos de la Policía Municipal que se viralizó en redes sociales.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/burgueno-evalua-incidente-entre-empresario-de-canaco-y-policia-de-tijuana/>

EL SOL DE TIJUANA.

“CONMEMORAN EN TIJUANA LOS ANIVERSARIOS DE LAS CONSTITUCIONES DE 1857 Y 1917 EN ACTO CÍVICO OFICIAL”

Encabezar el acto cívico por los aniversarios de las Constituciones de 1857 y 1917 fue la tarea del presidente municipal de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, este 5 de febrero en el Monumento a los Niños Héroes del Parque Morelos. La ceremonia destacó los valores asociados a ambas cartas fundamentales en un evento organizado por el gobierno local.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/conmemoran-en-tijuana-los-aniversarios-de-las-constituciones-de-1857-y-1917-en-acto-civico-oficial-28222569>

EL SOL DE TIJUANA.

“PREPARAN DE NUEVO PUESTA EN MARCHA DE PARQUIMETROS EN ZONA RÍO”

José Avilés Amezcua, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Municipal (SSPCM) de Tijuana, indicó que están planeando junto a Compensa, empresa que tiene la concesión desde 2019, la logística para desplegar operativos en zona centro y río. A partir de la siguiente semana podría iniciar el funcionamiento de los parquímetros instalados meses atrás en Zona Río.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/preparan-de-nuevo-puesta-en-marcha-de-parquimetros-en-zona-rio-28222501>

- TECATE

AFN TIJUANA.

“PIDE COTA EVITAR ‘ALARMISMO’ SOBRE DELINCUENCIA EN CERRO AZUL”

TECATE BC 5 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- El alcalde Román Cota consideró que no se debe “caer en alarmismo”, al ser cuestionado sobre la veracidad de los señalamientos que refieren que la Nueva Colonia Hindú –conocida como Cerro Azul– está tomada por la delincuencia organizada.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173315_pide_cota_evitar_alar_mismo_sobre_delincuencia_en_cerro_azul#ver_nota

- ROSARITO

FRONTERA.

“CONFIRMA ALCALDESA DE ROSARITO QUE INCENDIO EN DUCTO DE PEMEX FUE PROVOCADO POR ‘HUACHICOL’”

Rosarito BC.- La alcaldesa de Rosarito, Rocío Adame Muñoz, confirmó que el incendio registrado la mañana del miércoles en un ducto de Pemex fue consecuencia de actividades relacionadas con el llamado huachicol, al señalar que durante el año pasado se detectaron al menos 12 intentos de robo de combustible en el municipio.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2026/02/05/confirma-alcaldesa-de-rosarito-que-incendio-en-ducto-de-pemex-fue-provocado-por-huachicol/>

- SAN QUINTÍN

FRONTERA.

“FISCALÍA RECHAZA DENUNCIA CONTRA MANIFESTANTES DE SAN QUINTÍN”

Ensenada BC.- El Ayuntamiento de San Quintín acudió a la Fiscalía General del Estado de Baja California para intentar presentar una denuncia por el impedimento de acceso a instalaciones públicas, daños materiales y afectaciones operativas derivadas de las manifestaciones.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2026/02/05/fiscalia-rechaza-denuncia-contra-manifestantes-de-san-quintin/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

CONGRESO

UNIRADIO INFORMA.

“APRUEBAN REFORMA CONSTITUCIONAL PARA AMPLIAR EL RECONOCIMIENTO DE LOS DERECHOS DE NIÑOS Y ADOLESCENTES”

MEXICALI .- El Pleno aprobó una Iniciativa de la Diputada María Yolanda Gaona Medina, para ampliar el reconocimiento de los derechos que gozan las niñas, niños y adolescentes, armonizando su contenido con la legislación nacional y los tratados internacionales de los que México es parte.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/aprueban-reforma-constitucional-ampliar-reconocimiento-derechos-ninos-adolecentes-n867798>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NO HAY SENTENCIA SUFFICIENTE; MICHEL SÁNCHEZ SOBRE CASO PAOLA BAÑUELOS”

“No va a haber sentencia suficiente”, aseguró la diputada Michel Sánchez Allende al ser cuestionada sobre la sentencia que recibió Sergio Daniel N, quién recibió 122 años de prisión por la desaparición y feminicidio de la joven Paola Bañuelos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/no-hay-sentencia-suficiente-michel-sanchez-sobre-caso-paola-banuelos-28221102>

AFN TIJUANA.

“FUE POSITIVO EL REGAÑO DE SHEINBAUM, AFIRMA PRESIDENTA DEL CONGRESO”

MEXICALI BC 5 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- La diputada Michel Sánchez Allende calificó como positivo el regaño de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a legisladores locales en su visita a Baja California el pasado fin de semana, ya que ello los obliga a actuar con mayor compromiso.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173329_fue_positivo_el_regano_de_sheinbaum_afirma_presidenta_del_congreso#ver_nota

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DIPUTADA PIDE INFORMAR SOBRE INVESTIGACIÓN A CARLOS TORRES”

La Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada debe informar los avances en la carpeta de investigación abierta en contra de Carlos Torres Torres, ex esposo de la gobernadora de Baja California, así como realizar un amplio trabajo al respecto, exigió Eva María Vásquez Hernández, diputada federal.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/diputada-pide-informar-sobre-investigacion-a-carlos-torres-28222294>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

FRONTERA.

“PROPONEN ‘LIMPIA’ DE POLICÍAS MUNICIPALES, ESTATALES Y GUARDIA NACIONAL EN BAJA CALIFORNIA”

Tijuana BC.- Ante los recientes señalamientos de abuso de autoridad y presunta colusión con el crimen organizado, el diputado Jorge Ramos propuso una depuración integral de las corporaciones de seguridad en Baja California, incluyendo policías municipales, estatales y elementos de la Guardia Nacional (GN).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/05/propone-diputado-jorge-ramos-depuracion-policiaca-en-bc/>

AFN TIJUANA.

“DENUNCIA GILVAJA ACOSO DE EMPLEADOS DE LA CESPM DURANTE REUNIÓN CON VECINOS”

MEXICALI BC 5 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- La diputada local del Partido del Trabajo (PT) Yohana Gilvaja, denunció acoso por parte de personal de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali CESPM), durante la celebración de una asamblea la tarde de este jueves.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173331_denuncia_gilvaja_acoso_de_empleados_de_la_cespm_durante_reunion_con_vecinos#ver_nota

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

EL SOL DE TIJUANA.

“MIENTRAS CAEN LAS REMESAS EN MÉXICO, BAJA CALIFORNIA REGISTRA FUERTE REPUNTE”

Contrario a lo que sucede a nivel nacional, donde se reportó una baja en la captación de remesas, en Baja California durante 2025 se registró un repunte en la llegada de envíos de dinero desde Estados Unidos.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/mientras-caen-las-remesas-en-mexico-baja-california-registra-fuerte-repunte-28222043>

- **MEXICALI**

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ES CÉSAR ANTONIO BELTRÁN NUEVO PRESIDENTE DE CANACO MEXICALI”

El pasado martes César Antonio Beltrán Badilla se convirtió en el nuevo presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Mexicali (Canaco), cargo que mantendrá durante el periodo 2026-2027.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/es-cesar-antonio-beltran-nuevo-presidente-de-canaco-mexicali-28223425>

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“NO ES PROTAGONISMO, AFIRMA DIRIGENTE DE LA CANACO”

TIJUANA BC 5 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- El presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO) en Tijuana, Olivaldo Paz Gómez, aseguró que no se trata de un acto de protagonismo el denunciar un posible acto de corrupción por parte de elementos policiacos, sino ser congruentes con un llamado que hace la propia autoridad.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173327_no_es_protagonismo_afirma_dirigente_de_la_canaco#ver_nota

FRONTERA.

“INFORMALIDAD LABORAL DEJA EN VULNERABILIDAD A TRABAJADORES”

Tijuana BC.- La informalidad laboral expone a miles de trabajadores a condiciones de vulnerabilidad, al carecer de seguridad social, acceso a pensiones y protección ante accidentes o enfermedades, advirtió el director de empleonuevo.com, Noé Morales Meza.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/05/informalidad-laboral-deja-en-vulnerabilidad-a-trabajadores/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

JUSTICIA / LEGALIDAD

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“LLEVAN A LA CORTE INTERAMERICANA REFORMAS DE LA 4T POR CONSIDERARLAS ‘INVOLUCIÓN AUTORITARIA’”

La Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH) tiene una denuncia formal contra el paquete de cinco reformas impulsadas por el actual régimen, bajo el argumento de que vulneran compromisos internacionales y derechos fundamentales, señalaron el abogado Juan Marcos Gutiérrez y el diputado Germán Martínez Cázares.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/llevan-a-la-corte-interamericana-reformas-de-la-4t-por-considerarlas-involucion-autoritaria-28223987>

SEGURIDAD PÚBLICA

AFN TIJUANA.

“INNECESARIO”, CREAR ACADEMIA DE POLICÍA EN MEXICALI, DICE CARRILLO”

MEXICALI BC 5 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- El secretario de seguridad ciudadana en el Estado, Laureano Carrillo Rodríguez, consideró como "innecesario" crear una Academia de Policía en Mexicali.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173318_innecesario_crear_academia_de_policia_en_mexicali_dice_carrillo#ver_nota

- TIJUANA

FRONTERA.

“EXIGEN IDENTIFICAR A PRESUNTOS AGENTES QUE ROBARON A MÉDICOS DE TIJUANA”

Tijuana, BC.- Identificar a los elementos de la Guardia Nacional (GN) que presuntamente robaron el hogar de una familia de médicos en Tijuana y que el Gobierno Federal informe sobre el plan de actuación de esta corporación para

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

combatir la violencia, son algunas de las exigencias de Consejo Ciudadano de Seguridad Pública (CCSP) de Tijuana.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/05/exigen-identificar-a-presuntos-guardia-nacional-que-robaron-a-medicos-de-tijuana/>

DERECHOS HUMANOS

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“CEDH INVESTIGA DE OFICIO PRESUNTO ABUSO POLICIACO CONTRA VICEPRESIDENTE DE CANACO”

TECATE BC 5 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC) informó que abrió de manera oficiosa un folio para investigar la presunta violación a los derechos de Héctor Riveros, vicepresidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Tijuana.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173320_cedh_investiga_de_oficio_presunto_abuso_policíaco_contra_vicepresidente_de_canaco#ver_nota

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“¿POR QUÉ ME APUNTAS... POR QUÉ ME APUNTAS? EL ‘DELITO’ QUE HACE ESTALLAR A POLICÍA”

TIJUANA BC 5 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- ¿Por qué me apuntas... por qué me apuntas? Ese reclamo precedió a la agresión por parte del oficial de la policía municipal al vicepresidente de la Cámara de Comercio local, Héctor Riveros, quien terminó tirado en el suelo y luego esposado, aunque finalmente fue liberado.

El apuntar con el dedo a un policía ¿Es un delito? No lo es. Es un "dedito", aunque a muchos enoje (sobre todo, a los hombres) esa acción, que la toman como si fuera una agresión física.

Pero eso fue suficiente para que el agente de policía (al que todavía no identifican de manera oficial) se le fuera encima al directivo de la Canaco, quien por cierto, ya fue regidor

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

y delegado del Centro y ahora sufrió la forma en la que luego proceden algunos elementos que, por lo que se ve, no tienen la capacitación y formación necesarias para saber cómo actuar.

Y vamos al caso específico para que no se malinterpreten estas palabras y se piense que estamos apoyando acciones fuera de la ley, como pudiera ser una intervención en una acción policiaca legal, para sumarnos al "linchamiento" que luego se hace a los elementos. Creo que con el transcurso del tiempo ha quedado claro que soy una de las personas que más reconoce la vocación y el trabajo que realizan los uniformados, así como el peligro al que diariamente se exponen cuando se trata de agentes que realizan verdaderamente su trabajo, de protección a la población.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/173324_ipor que me apuntas por que me a puntas el delito que hace estallar a policia#ver nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

RENOVACIÓN SINDICAL...

En los pasillos de la burocracia estatal se vive el cierre de un ciclo: los periodos de las actuales dirigencias sindicales llegan a su fin y en este mes se renuevan liderazgos en todas las secciones. Sin embargo, en Mexicali el proceso no avanza en un terreno parejo. Por el contrario, se percibe una preocupante intromisión externa que amenaza con desvirtuar la esencia democrática del sindicato. No se trata de rumores de radiopasillo ni de especulaciones sin sustento. Diversas voces coinciden en que desde el Ayuntamiento de Mexicali se ejerce una presión sistemática sobre trabajadores para respaldar a la planilla roja, encabezada por PATRICIA RUIZ MAGDALENO. La sede municipal se ha convertido, según testimonios, en el principal punto de operación política para inclinar la balanza electoral. Quienes pensaron que las prácticas de control y represalia asociadas a MANUEL GUERRERO LUNA habían quedado atrás, hoy se enfrentan a una realidad incómoda: Desde la Oficialía Mayor se estarán “echando todos los kilos” para favorecer a una candidatura específica rumbo a la elección del próximo 12 de febrero.

La sombra del pasado, lejos de disiparse, parece extenderse nuevamente sobre la vida sindical, aun cuando recientemente se aprobó una reforma para sancionar a los funcionarios que incidan o se entrometan en los asuntos internos de un gremio sindical. Sin embargo, pese a su aprobación, la norma —todavía en proceso de armonización en los estados— parece haber nacido, al menos en los hechos, como letra muerta. Entre la base trabajadora circula una percepción inquietante: El respaldo institucional a PATRICIA RUIZ, de la Planilla Roja, respondería a la idea de que sería una dirigente fácilmente manejable por la autoridad. No es un juicio aislado. Basta revisar su historial público para entender porqué esa lectura gana fuerza: Su cercanía política con Morena, su respaldo explícito a CLAUDIA SHEINBAUM PARDO cuando era presidenciable y su participación activa en el comité de MANUEL GUERRERO, a quien apoyó en su campaña por la diputación y en diversos actos partidistas.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-renovacion-sindical-28224458>